

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La única ventaja del avance socialista

La Prensa católica de provincias, en particular la de Levante, exterioriza una seria preocupación por los avances del socialismo en España.

La alarma está justificada. En efecto, al fijarnos la atención en el desenvolvimiento del partido socialista, habremos de convenir en que se ha robustecido notablemente durante estos últimos cinco años. A este propósito conviene poner de manifiesto el doble aspecto que ofrece la situación del partido, al dar fin el reciente Congreso.

Por una mayoría aplastante ha triunfado la tendencia colaboracionista. De colaboración con el Gobierno actual, de colaboración con la dictadura. En este sentido, el socialismo se convierte, en cierto modo, en un partido gubernamental.

Es cierto que el partido socialista español ha perdido aquel carácter de avanzado radicalismo que hubo de imprimirle hace años Pablo Iglesias. Ya de mucho tiempo a esta parte los socialistas aceptaban el Estado actual y habían emplazado la lucha en el terreno de los medios legales. Ahora se consolida plenamente la tendencia, y se prueba de un modo oficial la táctica de ir apoderándose, en la mayor escala posible, de los organismos oficiales. En esto el socialismo español no hace otra cosa que amoldarse a la pauta seguida por todos sus correligionarios de Europa.

En principio, parece lógico felicitarse de este cambio de actitud. Siempre es preferible un partido gubernamental a un grupo revolucionario, subversivo por sistema, que actúa dentro del Estado como un constante conspirador contra todo lo estatuido. Por este lado, algo sin duda, se gana.

Pero importa no hacerse ilusiones. El peligro sólo ha cambiado de forma. La nueva moderación socialista es meramente de procedimientos. En el orden de los principios, su carácter radical y subversivo es el mismo que en tiempos de Pablo Iglesias. En esto no cabe engaño.

El Congreso que acaba de celebrar se no ha podido ser más explícito respecto a lo esencial. Con absoluta claridad se han procurado mantener los principios inspiradores del socialismo mundial: laicismo, pacifismo, internacionalismo. Palabras suficientemente expresivas de por sí en boca socialista. Lo que en la Casa del Pueblo se ha dicho, lo que allí se ha planeado en orden a futuras actuaciones, arroja bastante luz sobre lo que será el socialismo español en el futuro.

Quiere todo esto decir que, según nuestros cálculos, el socialismo se ha hecho más fuerte en los últimos cinco años. Ha definido con mayor precisión su programa en los puntos esenciales de Religión, Patria, Monarquía, Propiedad, Ejército... Se ha robustecido con nuevas organizaciones, particularmente en Madrid. Cuenta con el apoyo considerable de representantes en todos los organismos oficiales, desde la entidad internacional de Ginebra hasta el último comité paritario local. Por último, verá nutridas sus filas por los desechados del liberalismo en liquidación, por los anticlericales rezagados que aún quedan, por los partidarios de esa de-

mocracia difusa que trata de representar un sector madrileño de la Prensa. Con todos estos factores, el socialismo aparece hoy más prepotente que en 1923, hasta el punto de ser en la actualidad la primera fuerza política organizada.

La perspectiva no es ciertamente halagadora, y más, si se tiene en cuenta que hay en España gran número de provincias que ofrecen presa muy fácil al socialismo, como hace no muchos años fueron terreno apto para los más avanzados ensayos socialistas. El porvenir, por esta parte, no se presenta risueño.

Una sola ventaja vemos en estos avances socialistas: que a su vista se despierte esa gran fuerza tradicional y conservadora, cuyo proceso de penetración y organización parece iniciado.

Porque si en presencia de ese peligro tan real se logra formar una agrupación con unas afirmaciones que forzosamente habían de ser lo contrario de las negociaciones socialistas, la política no sólo se equilibraría, sino que podría llegar a una situación estable y consolidada, como no la hemos conocido en España desde que existe régimen constitucional.

No es que nosotros propugnemos una lucha civil. Creemos, por el contrario, que en varios puntos de política práctica sería posible una inteligencia con el socialismo. Pero lo que es indispensable es oponer ideales bien definidos a las doctrinas de aquél.

Esta necesidad es tanto más apremiante cuanto que las gentes se olvidan con sobrada frecuencia de los principios. Muchas personas de buena voluntad actúan sin escrúpulos en agrupaciones empapadas en un naturalismo teórico y práctico, más peligroso que el de épocas anteriores por los sectores de opinión en que se ha introducido y por las afirmaciones seductoras con que a veces pretende atenuarse. No es esto lo que hace falta. Lo que nosotros pedimos, lo que propugnamos, incluso como base de la política futura, es una agrupación de todas las fuerzas sanas de la derecha española, con un ideal fundamental perfectamente definido, enfrente de las afirmaciones socialistas.

(De "El Debate")

Escultismo

Campamento de España

Hoy dió una interesante conferencia sobre asuntos marítimos el teniente de Navío don Manuel Espinosa, que escuchó grandes aplausos.

Entre la distinguida concurrencia se encontraba el Almirante Aznar, que luego visitó el Campamento de los Exploradores de Cartagena, de cuya organización se mostró muy satisfecho.

Mañana habrá misa de campaña por el cumpleaños de la Reina doña Cristina y conferencia por el Jefe de la sección de Experimentación de los Exploradores de Madrid señor Dima.

Nueva Fotografía CASAU
MAYOR
NUMERO 18

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han marchado a Los Alcázares el comerciante de esta plaza don Antonio de Lara y su distinguida esposa doña Josefina Gutiérrez.

También han salido para Los Alcázares el comerciante don Ginés Gutiérrez su esposa doña Rosalía Giménez e hijos.

LETRAS DE LUTO

En el consagrado templo de la Cañalad se ha celebrado esta mañana Hora Santa por el eterno descanso del alma de la que fué en vida bondadosa señora doña Josefa Rosique Saura de cuya sentida muerte se cumplió ayer el undécimo aniversario.

A sus sobrinos y ahijados los señores de Sánchez Belmonte, queridos amigos nuestros, reiteramos nuestro sentimiento.

—Esta tarde a la una se ha celebrado, seguido de numeroso acompañamiento, el entierro de la virtuosa dama doña Angeles Linares Vila, fallecida ayer en el barrio de la Caridad (Barreros).

A sus hijos, hijos políticos y demás familia reiteramos nuestro pésame.

Homenaje a la Reina Madre

Nuestro amadísimo Prelado ha publicado en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis la siguiente circular:

Al aproximarse el día 21 de los corrientes, en que su majestad la Reina Madre, doña María Cristina, cumple los setenta años de su edad, recordamos a nuestros amados diocesanos las disposiciones contenidas en nuestra circular de 29 de Junio último sobre el merecidísimo homenaje que en ese día hemos de tribuárles, y esperamos que, al dar a las mismas el debido cumplimiento, desde todos los puntos de la Diócesis en que sea posible las diversas entidades eclesásticas y Asociaciones piadosas felicitarán telegráficamente a la egregia Reina Madre por medio de la Mayoría de Palacio (Santander) dando sucintamente cuenta de los actos celebrados.

Murcia, 16 de Julio de 1928.

† EL OBISPO

En cumplimiento de lo ordenado por el Excmo. Prelado Diocesano, el señor Arcipreste de esta ciudad ha dispuesto que mañana a las nueve, en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se celebre una misa solemne con exposición de S. D. M. y a continuación se cantará un «Te Deum» en acción de gracias por los beneficios recibidos de Dios en España por medio de S. M. la Reina Madre doña María Cristina.

Se invita a todos los fieles de la ciudad, para solemnizar con su presencia estos actos, rindiendo así un tributo de afecto a la Real Persona que tantos beneficios ha dispensado a nuestra Patria.

Si queréis contrarrestar el calor

poniendo frescos los líquidos y frutas, llamar a los teléfonos 277 o 414 y os servirán HIELO desde cinco kilos en adelante. En la Fábrica, Salitre, 26, se expende desde un kilo.

OCTAVO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

D. Pio Wandosell Gil

que falleció el día 21 de Julio de 1920 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el día 21 de este mes desde las 7'30 y la Hora Santa de 10'30 a 11'30 serán aplicadas por su alma.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos y demás parientes ruegan a sus amistades asistan a estos actos por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

DE FUTBOL Buques de guerra

Con referencia a la omisión cometida con nuestro equipo, se expresa así «La Voz» de Madrid:

El caso del Cartagena acaso se hubiera resuelto favorablemente de alzar una voz de defensa la representación murciana. Pero permaneció muda, al menos en el salón de los debates; que no sabemos nada de lo que haría en los pasillos de las encrucijadas y los pasteleos.

El Cartagena es una víctima de la organización industrial del fútbol. Los asambleístas iban a defender no los intereses de región ni de deporte, sino los particulares de sus clubs, a los que convenía esa fórmula que excluía al Cartagena por razón de los desplazamientos que a Club alguno interesaba. Y no le pasó lo mismo al Murcia, porque éste ya, además del derecho, disponía del voto. Y la colización del mismo en las épocas anteriores valió el premio de ahora.

De la justicia que asiste al Cartagena todo el mundo está convencido. Son «las inexorables circunstancias las que mandan», como nos afirmó un delegado cuando le advertíamos esta cruel injusticia. Pero con buena voluntad puede darse a esta Sociedad el trato que merece por sus trabajos, que ha de defender bríosamente para su subsistencia, como las propias entidades que abogando por su propia vida, se lo niegan».

Casas baratas

CONVOCATORIA

Por la presente se cita a los Gremios de metalúrgicos, albañiles y pintores, estén o no gremiados, a la Asamblea Gremial que se celebrará el Domingo 22 del actual a las 11 de su mañana, en nuestro domicilio social (Unión Mercantil e Industrial) Isaac Peral 19 y 21, para dar cuenta de las gestiones que lleva hechas la Asociación Patronal del Ramo de la Madera y Similares acerca de la construcción de las mil quinientas casas que ha de construir en esta ciudad la Sociedad Construcciones Inmobiliarias S. A.

Por ser asunto que afecta por completo al Ramo de Construcción, se ruega la puntual asistencia, Cartagena 20 Julio 1928.

El Secretario
F. Perelló.

Salida aplazada hasta mañana

Los submarinos «B 2», «B 3», «B 4», «B 5», y «B 6», y el buque auxiliar «Ciclope» que debían de haber zarpado hoy de este puerto para Cádiz y los puertos del Norte, han aplazado su marcha hasta mañana, para que se alisten el «C-1», y el «C-2», y salir todos juntos.

Des de estas columnas enviamos nuestro saludo (de despedida a sus tripulantes, deseándoles una feliz travesía.

El «Galatea»

Ha fundeado en Barcelona, procedente de Palma de Mallorca, el buque escuela de aprendices marineros «Galatea».

Se han recibido noticias del Ministro de Marina, anunciando que para el día quince de Agosto próximo llegará a este puerto el buque escuela de aprendices marineros «Galatea». Aquí permanecerá dos días.

Informidad que no hay que olvidar

Vosotros habréis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número elevadísimo de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios en la Bronquitis, Catarros, Gripe, etc.

No olvidéis nunca que un solo frasco de SEDOTOS, jarabe al eucalipto de sabor agradable, será inmejorable defensa contra ese terrible mal.

Precio 4 pesetas. Venta en todas las farmacias.

Espectáculos

Nuestro anuncio de esta sesión de espectáculo no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Gran Cine Sport.—Hoy «Alrededor del mundo» y «Los millones de Paulina» producción Paramount. Mañana «El calor del hogar» de la Metro Guidera.